

Sebastián Mejías O.
 ciudades@mercuriovalpo.cl

A 37 días del plebiscito que definirá si es que los chilenos aprueban o rechazan la Constitución redactada por la Convención Constitucional, los diferentes comandos empiezan a planificar sus estrategias para estas últimas semanas. Mientras el comando ciudadano y político Aprueba x Chile viene de inaugurar su centro de operaciones en la sede del Partido Socialista (PS), en el otro bando comenzaron ayer a definir lo que será su Casa Ciudadana por el Rechazo en la región.

Claudio Salinas, director ejecutivo de la Coordinadora Nacional de Movimientos Ciudadanos, contó que acaban de presentar la Casa Ciudadana por el Rechazo en Santiago y que ahora lo harán en la Región de Valparaíso, reuniendo a un alto número de organizaciones ciudadanas locales “que no se sienten representadas por la propuesta de nueva Constitución”.

“El objetivo de generar estas casas ciudadanas es señalar que el texto redactado por la Convención es malo y que con el Rechazo se abre un camino de esperanza para seguir avanzando en la agenda social que tiene Chile y que tanto necesitamos”, manifestó Salinas.

Está seguro que todas estas organizaciones piensan lo mismo: “Que la Convención no supo aprovechar la agenda social, que la dejó a un lado en temas de pensiones, en temas de seguridad y de vivienda”.

POCOS RECURSOS

Lo mismo piensa Tiare Cáceres como vocera del Colectivo Ciudadano, agrupación en la que participan más de cincuenta jóvenes de la región. Si se organizaron fue en “una lógica no partidista que se opone a este texto que venía con falencias y que fue tomado por la delincuencia y la violencia que destruyó cientos de pymes”, sostuvo esta vocera.

De cómo se movilizan por el territorio de la región, dijo que los recursos son pocos y que se hacen grandes esfuerzos privados para recorrer las distintas comunas del interior, desde Olmué hasta Cabildo. Buscan explicar “la letra chica de los derechos sociales de esta nueva Constitución, por ejemplo, en materia de salud, donde en vez de nivelar para



EN LA SEGUNDA QUINCENA DE AGOSTO SE REALIZARÁ EL APRUEBAZO REGIONAL. EL RECHAZO AÚN ESTÁ EN DEFINICIÓN.

Comandos adelantan hitos que marcarán mes final de campaña

PLEBISCITO. En el Apruebo quieren hacer un puerta a puerta en 2 millones de casas. Rechazo definirá pronto sede regional.

“El texto es malo y el Rechazo abre un camino de esperanza para seguir avanzando en la agenda social”.

Claudio Salinas
 Movimientos Ciudadanos

“El pueblo de Chile posibilitará el triunfo del Apruebo, ya que se verá inmensamente beneficiado por la nueva Constitución”.

Paola Quezada
 Apruebo Más Pueblo

arriba nivelamos para abajo al incluir a más gente a Fonasa”.

Otra de las caras visibles del Rechazo a nivel nacional, Carlo Siri, dueño de la ex Fuente Alemana y vocero de la organización por la seguridad pública “Primero las Víctimas”, aseguró que esta semana se definirá buena parte de la estrategia de campaña del Rechazo. A su

juicio, “no hay en la propuesta de nueva Constitución un compromiso férreo con las víctimas de la delincuencia”.

APRUEBA X CHILE

Desde el comando Aprueba x Chile, Isaac Fuentealba, su vocero regional, contó que acaban de inaugurar su sede de campaña en Valparaíso y que están *ad portas* de iniciar uno de los hitos más relevantes que tienen por delante: realizar un puerta a puerta masivo a través de dos millones de casas.

Además, espera que en la segunda mitad de agosto se realice en la región el acto conocido como “Apruebazo”, que es la gira nacional en la que participan artistas y personalidades que llaman a votar Apruebo. Recalcó que todo esto lo hacen porque “solo la opción del Apruebo puede ser el piso para construir el Chile que todos soñamos y que tanto anhelamos”.

EL PUEBLO DE CHILE

Desde el comando ciudadano “Apruebo Más Pueblo” “quieren para este último mes convocar a los sectores sociales

37

días restan para el plebiscito de salida en que se definirá si se aprueba o rechaza la propuesta constitucional.

que se movilizaron durante el estallido social, y que contribuyeron a la victoria del apruebo en el Plebiscito de entrada”.

La vocera del movimiento, Paola Quezada, indicó que será “el pueblo de Chile, la gente humilde la que posibilitará el triunfo del Apruebo, ya que son ellas las que se verán inmensamente beneficiadas por la nueva Constitución”. ¿De qué forma se beneficiarán? Cree que en “materias tan sensibles como salud, educación, vivienda y seguridad social”.

Agregó que para informar sobre la propuesta constitucional están desarrollando “un importante despliegue territorial para entregar datos sobre el proceso, la opción Apruebo y los beneficios que reporta la nueva Constitución para los sectores históricamente excluidos”.

CS

